

EL PATRIOTA

COMPOSTELANO.

MIÉRCOLES 21 DE FEBRERO DE 1810.

PORTUGAL.

Lisboa 8 de Febrero.

Los franceses, habiéndose adelantado el 29 del pasado hasta Carmona, entraron el 30 y 31 hasta Sevilla; porque el Duque de Alburquerque no juzgó oportuno combatir contra fuerzas superiores, y se retiró.

Consta que el Gobierno español en Cadiz tiene pedido socorros al ejército británico, que naturalmente le serán concedidos por una Nacion tan generosa como fiel á sus aliados.

Del mismo lugar 9 de idem.

Tres de los regimientos que llegaron aqui últimamente de Inglaterra volvieron á embarcarse el 7 del corriente en este puerto con direccion á Cadiz, donde harán el desembarco.

ESPAÑA.

Badajoz 5 de Febrero.

Por decreto de 16 del mes pasado, el supremo Gobierno de España en nombre de S. M., resolvió que para corresponder á las demostraciones de amistad y alianza de S. A. R. el Príncipe Regente de Portugal para con el Rey D. FERNANDO VII y la Nacion española, no se cobren du-

rante la presente guerra derechos algunos en las Administraciones del Reyno, de los géneros que se compraren por los comisarios del Gobierno portugues, ó que por ellos se introduxeren para la subsistencia de las tropas.

Astorga 13 de Febrero á las 8 de la mañana.

La tarde del 10 y en todo el 11 se presentaron de 6 á 7⁰ hombres enemigos, entre ellos de 500 á 600 de caballería, mandados por el General Loison, y segun los partes que se recibieron traían 5 cañones de á 8 y 3 obuses, se alojaron en los pueblos de Piedra-alba, Oteruelo, Celada y otros inmediatos, dexando establecidas grandes guardias á tiro de cañon. La mañana de ayer se creyó atacarian, pero hasta las 10 no se avistaron. Á esta hora se presentó el General con 250 caballos, hizo un pequeño reconocimiento, y á las 12 se retiraron seguidamente, segun han dicho los vecinos de los pueblos donde pernoctaron; dió órdenes para ponerse en marcha las tropas, y la emprendieron á las tres de la tarde con direccion á la Bañeza: al ponerse el sol se perdieron de vista.

Hasta ahora no ha podido saberse á punto fixo si es verdadera ó aparente esta retirada, ni su origen, aunque quieren atribuirlo á considerarse los enemigos con pocas fuerzas para atacar la ciudad, cuya guarnicion y vecindario manifestó tanto placer quando creyó lo hacian, como disgusto al ver se retiraban. Entre las extorsiones causadas en los lugares han sido el quemar doce de las mejores casas de Piedra-alba.

P. D. = Los últimos partes aseguran la retirada de los enemigos hácia la Bañeza, y que parte han tomado el camino de Leon.

El derecho de la soberanía sobre las riquezas del vasallo, en el caso de una necesidad, es indisputable entre todos los juristas. *El vasallo es de la Patria, y siéndolo él, con mucha mas razon todo quanto posee.* El Gobierno sabio reclama estos derechos, y como prudente exige justas contribuciones baxo honrosos pretextos; pero el avaro egoísta sepulta sus riquezas, aparenta una pobreza suma, y aprecia mas el indigno placer de conservar sus mal adquiridos intereses, que el triunfo y gloria de su Patria.

Ved aquí un enemigo mucho mas pernicioso que los que nos rodean para hacernos esclavos. *Aquellos* tal vez obrarán impelidos del furor de un monarca tirano: *estos* sin mas mandato que su misma vileza, dirigen una guerra cruel y la ejecutan. *Aquellos* inhumanos, manifestando su maldad al mundo, á vista de todos cometen sus excesos: mas *estos* hipócritas y crueles, ocultan su infame pasion en perjuicio de tantos inocentes. *Aquellos* con una vida pagan sus delitos: *estos* ni con mil vidas satisfacen el daño que causan al estado. *Aquellos* son por la mayor parte ignorantes y toscos: *estos* comunmente sabios, según el mundo, y de consiguiente mas culpables. *Aquellos*, sin religion y sin conciencia, no aspiran á mas que á saciar sus brutales apetitos: *estos*, preciados de religiosos y cristianos, cavvan los mismos cimientos de la Religion.

La iglesia, la justicia, la caridad y la Patria, harán un duelo eterno sobre la detestable conducta de los tales. Porque ¿quien puede considerar sin cubrirse de horror la triste situacion del estado, los lamentos de tantos afligidos, las lágrimas de tantos desconsolados padres, las pérdidas enormes de la Patria; mientras ellos, burlándose de tantos infortunios, ocultan codiciosos sus tesoros, ó, lo que es peor, se aprovechan de tan triste situacion para lograr sus perversas miras, enriquecer sus casas, fomentar sus parientes y amigos, y de las cenizas de estas mismas ruinas formar nuevos edificios de vanidad y de soberbia? ¿Qué piensa Es-

paña? Ó mas bien ¿qué piensan algunos españoles? ¿Dispendiar el precioso tiempo que habia de invertirse en destruir al enemigo y conseguir la deseada libertad, dexar pasar este tiempo precioso, ocupándolo algunos en disputas impromptas sobre derechos, preferencias, honores, grandezas y ruidosos aparatos? ¡Oh, que engaño! No es este el asunto de importancia que se trata: "La Patria solo necesita disposiciones oportunas, que prescindan de los honores y grandeza del que las comunica. Brazos valientes y robustos, siéndole muy indiferente estén vestidos de un tosco sayal, ó de paño exquisito frangéado de oro: pechos generosos, prescindiendo de que estén desnudos, ó cubiertos de pomposas veneras."

¿Qué piensa España? ¿Permanecer mas tiempo entre la vigilia y el sueño, y no renovar los venturosos dias de su revolucion? El Leon aguerrido dé un sacudimiento que estremezca la tierra. El Gobierno prudente, sabio y vigilante, haga obedecer sus órdenes; si con amor no puede, quitando inútiles vidas que tanto retardan el movimiento de esta máquina política, que en la situacion en que se halla la Patria debe ser muy rápido y veloz. *A vencer vamos*: todo lo demas ahora es menos. *A vencer vamos*, por la muerte de los traidores, cobardes y egoistas. *A vencer vamos*: saliendo á campaña los grandes, los pequeños, los ricos y los pobres. *A vencer vamos*: dexé por ahora el sacerdote el ara, y venga á servir á su Dios en el campo de la guerra. *A vencer vamos*: el monge salga de su retiro, que la Patria lo llama: primero es el derecho natural y divino, que las leyes impuestas por los hombres. *A vencer vamos*: sacrificando todos nuestros intereses, pues valen menos que la Patria. *A vencer vamos*: con honor, con vergüenza, con entusiasmo, con valor, con libertad, con zelo y religion. Si no es asi, para lo sucesivo pronosticamos esta triste, pero infalible verdad: "El reyno dividido se verá desolado." No se divida: únase España: unida, firme y constante, ni será esclava, ni presa, ni despojo, ni víctima del tirano del mundo.

El reyno dividido se verá desolado. No se divida: únase España: unida, firme y constante, ni será esclava, ni presa, ni despojo, ni víctima del tirano del mundo.